

Sonntag, 10. April.

Die Volks-Zeitung erscheint täglich zwei Mal ...

Abonnementspreis für Berlin: Vierteljährlich incl. Portofree 4 Mark ...

Volks-Zeitung

Organ für Jedermann aus dem Volke.

Gratis-Beilage: „Illustrirtes Sonntagsblatt.“

Berlin. 1898. — 46. Jahrgang.

Abonnementspreis für Berlin: Vierteljährlich incl. Portofree 4 Mark ...

Bei allen Verkaufläden: in Berlin, ganz Deutschland und Österreich ...

Ausfertigungsbüro: für die gewöhnliche Zeit 40 Pfennig.

Des Osterfestes wegen erscheint die nächste Nummer am Dienstag, den 12. April, Abends.

Aus der Chronik des Jahres 1848.

10. April.

Der preussische Reichstag tritt zur letzten Sitzung zusammen und erhebt von der Regierung die Mitteilung, daß gemäß dem Beschlusse des Bundesrates zum frankfurter Parlament ...

11. April.

Das preussische Ministerium erläßt eine Verordnung über die Wahlen der preussischen Abgeordneten zu den nächsten Nationalparlamenten. Auch hier werden indirekte Wahlen befohlen.

Zum Feil.

Das Wort Aufsehung wird am heutigen Tage von Tausenden von Knechten herab gesprochen, in Tausenden von Wäldern und Wäldchen bis zum löcherigen Traufstein ...

Das Fräulein von Roquemaure.

Roman von Gräfin Castellana Acquaviva.

18.

Das mochte jener Französisch sein, der ein Mann sein und welcher Art waren jene Beziehungen zu der kleinen, nicht Französisch das war der erste Gedanke, mit welchem Severin bei seinem Erwachen sich beschäftigte.

Bereiche der religiösen Dogmen in das Reich der Naturwissenschaft, aus dem Bereiche des Wunderbaren in das Reich des wissenschaftlichen Erkennens, der wissenschaftlichen Gesetzmäßigkeit versetzt.

Wäge unter deutsches Volk die Kraft und den Drange haben und der Zeit des Niederganges, die wir durchleben durch die Wogen der Reaktion, die uns herum geschlagen sind.

Immer drüber erheben die Finsternisse ihr Haupt, um unter der Maske der Religion ihre Herrschaft über die Gemüter der Menschen zu befestigen und zu erweitern.

Einem alten Freunde gleich, ohne Schächternheit, mit einem vertrauensvollen Lächeln sprach er Raoul an. „Wanna schickst mich — um Ihnen selbst zu danken, Herr v. Severin.“

vollfreundschaftlichen Bestrebungen, für Aufklärung und Freiheit darzustellen wird.

Doch hoch die Kräfte aus ihrem Schlummer erwachen! Daß sie doch der Natur nachsehen mögen, die in diesen Wochen ringend ihr alljährliches Aufsteigungsfeiern!

Berlin, 10. April 1898.

Ein Bergarbeiterfreier, mit dem die Sozialdemokratie gar nicht zu tun hat, ist in den Kohlengruben am Piesberg bei Danneberg angekommen.

In manchen Fällen findet in den Betrieben an Stelle der vorerwähnten ständigen Anwesenheit, nur eine solche den zwölf und fünfzehn bis zu anderen Fällen Arbeit, man die vorläufige Stelle auch an solchen Feiertagen.

Die Zentrumsblätter interessieren sich natürlich für diesen wichtigen Grund ausgebrochen Streit feil.

lauchigste Frau ist es, welche des Meeres wegen Sorrent liebt; für eine junge, so vielumworbene Dame mögen Sie ein eintames Leben und ich weiß manche, die sich nicht so liebenswürdig damit bescheiden würden.

Im Beschlusse, das einen Ausgang auf die Terrasse und einen anderen in den Garten beschloß, sah man zwei Diener, die sorgsam einen großen Mann mit weißem Bart und etwas vorgelegtem Haupte trugen.

Raoul aber war verschwunden, er wollte dem Herzog die ihm vielleicht peinliche Zusammenkunft mit einem Fremden ersparen und hatte den Augenblick benützt, in welchem der Kleine auf seinen Vater zulief, um in einem Saale des Erdgeschosses zu verschwinden, dessen Tür er gedäugelt hinter sich schloß.

„Herr von Severin ist verschwunden und ich habe ihn Dir zuführen wollen, Papa“, rief der kleine Knabe. „Ein andermal“, meinte der Herzog mit gutmütigem Lächeln. „Wenn Mama zugegen sein würde.“

„Ja, wenn Mama zugegen sein würde.“ Ein etwas bitteres Lächeln umspielte die Lippen des Leibes, er hatte einen schönen Kopf und die Augen, wenn auch etwas erschöpfte Augen, vielmehr die Beherrschung, welche ein solches Leben an seinem Körper angestellt, noch großer zu Tage getreten, wenn seine Krankheit, welche ihm überaus leidet Ruhe bewirkt haben würde, nur die schwarzen Augen, welche jenen des Sohnes ungeheuer ähnlich sahen, sprachen von mannsbürtiger männlicher Energie.